



# CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS

[www.elsevier.es/arterio](http://www.elsevier.es/arterio)



## EDITORIAL

### Clínica e Investigación en Arteriosclerosis, la revista Iberoamericana de lipidología y riesgo vascular



### Clínica e Investigación en Arteriosclerosis, the Iberoamerican journal of lipidology and vascular risk

C. Lahoz, X. Pintó y J. Ribalta

En los últimos años la revista *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis* ha seguido avanzando en cuanto a la calidad, el número de artículos recibidos y el número de citas. Ello nos sitúa en una posición más ventajosa para conseguir que se le asigne el necesario factor de impacto. Así, los datos del *CiteScore* (<https://www.scopus.com/sourceid/7200153133>), un índice que mide el número promedio de citas recibidas en un año en particular, dividido por todos los artículos publicados en la revista en los últimos 3 años, son claramente favorables. Dicho índice aumentó desde 2014 a 2018 de 0,18 a 0,84 y en diciembre de 2020 era ya de 1.8. Esta tendencia favorable sigue creciendo, dado que el *CiteScore* de 2021 alcanzó los 2 puntos. Sin embargo, los criterios de las empresas que establecen las condiciones sobre la asignación de factor impacto a partir del número de citas se han endurecido en los últimos años. Recientemente se ha definido un nuevo parámetro, el *journal citation indicator (JCI)*, que permite comparar las revistas que no tienen con las que tienen factor impacto e informa de la posición que tiene la revista respecto del promedio de citas de la especialidad en los últimos 3 años. El *JCI* de nuestra revista pasó de 0,22 en 2018 a 0,31 en 2020, una mejora notable, pero aún insuficiente. Debemos, por tanto, potenciar el nivel científico, la originalidad y la calidad global de los artículos, aspectos clave para incrementar las citas y mejorar esta posición. Así mismo, hemos de considerar otros criterios de carácter cualitativo que también se tienen en cuenta para la asignación del factor de impacto. Entre ellos se incluyen la especialización de la revista en temas específicos o en determinadas áreas geográficas y el aportar nuevas perspectivas sobre temas más habituales. Atendiendo a lo hasta aquí expuesto, hemos planteado una serie de acciones que se describen a continuación.

#### 1. Promover la especialización geográfica.

Con este objetivo, en este número de la revista estrenamos el título secundario *la revista iberoamericana de lipidología y riesgo vascular*. Son muchos los lazos humanos, históricos, sociales, culturales y lingüísticos que nos unen a los países latinoamericanos. Queremos extender dichas relaciones en el campo científico promoviendo la publicación de artículos procedentes de Iberoamérica, para darle el valor añadido de ser un órgano de expresión de los autores de dicha comunidad con información científica original y actual, y diferenciarnos así de otras revistas del área de la medicina cardiovascular. Además, se han incorporado dos nuevos editores asociados para el área latinoamericana, el Dr. Carlos Ignacio Ponte Negretti y el Dr. Raul Santos, ambos, igual que el Dr. Iván Darío Sierra, con una profunda y dilatada experiencia científica originada en esta área geográfica. Así mismo, se han incorporado al comité editorial nuevos miembros de la comunidad latinoamericana y vamos a promover la aproximación a las Sociedades Científicas y grupos de trabajo relacionados con la arteriosclerosis de dicha comunidad, de acuerdo con la línea editorial de la revista. Además, el título secundario incorpora el término “lipidología”, un área con un claro protagonismo en las publicaciones de la revista.

#### 2. Números monográficos.

Con la finalidad de fomentar la especialización en determinados temas de actualidad estamos promoviendo la publicación de números monográficos que contribuyan a destacar los temas de la revista que le son propios para dar carácter a su línea editorial. Estos monográficos tendrán dos formatos, el clásico volumen independiente y un formato

más dinámico en forma de sección en la que temporalmente la revista dará cabida a trabajos de una temática concreta. En ellos se seleccionarán autores de reconocido prestigio y alto impacto con idea de aumentar el número de citas. Ya están en marcha los dos primeros uno sobre el envejecimiento vascular y otro sobre nutrición.

3. Ampliación del grupo de editores asociados: para potenciar el nivel científico, la originalidad y la calidad global de los artículos, se ha incorporado al comité editorial nuevos editores asociados de distintas áreas relacionadas con la arteriosclerosis y los factores de riesgo cardiovascular. De este modo, el grupo de editores asociados abarca la atención primaria, la prevención secundaria, el metabolismo lipídico, la biología vascular, la nutrición y el estilo de vida, la diabetes, la hipertensión arterial, trombosis y hemostasia, y la epidemiología y la genética. Asimismo, el Consejo Editorial y el Comité Editorial se han renovado siguiendo criterios esenciales en la evaluación por parte de las agencias, como son la calidad científica o la paridad.
4. Publicación de artículos con acceso abierto: con el objetivo de facilitar el acceso a los artículos de la revista e incrementar su citación se ha establecido que en cada número se publiquen dos artículos con acceso abierto. Esta medida se suma a la ya existente de publicar todos los artículos también en inglés.

5. Publicación de documentos de consenso entre distintas especialidades y documentos de expertos. En los últimos años dichos documentos han generado un gran número de citas y contribuido a aumentar la aceptación y el prestigio de la Sociedad Española de Arteriosclerosis entre los miembros de otras sociedades. Por ello, se está promoviendo la elaboración de nuevos documentos y la actualización de los publicados previamente

Coincidiendo con esta nueva etapa se ha rediseñado la portada de la revista para darle una imagen más actual y funcional. Atendiendo a los datos de la última década, la revista Clínica e Investigación en Arteriosclerosis ha experimentado un enorme progreso. Se ha logrado la inclusión de nuestra revista en la base de datos Medline, ha pasado a publicarse en el idioma inglés, además del castellano, el número de manuscritos recibidos ha aumentado de forma progresiva en número y en calidad científica, y los índices bibliométricos han mejorado muy notablemente. A todos los que han contribuido a alcanzar estos logros hay que agradecerles su esfuerzo y su perseverancia. Nos queda aún camino por recorrer, pero ante esta trayectoria es razonable prever que en un futuro cercano la revista Clínica e Investigación en Arteriosclerosis dispondrá del esperado factor de impacto.